

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... ANUNCIOS
En 1.ª plana... 0.15 cts. palabra.
En 2.ª y 3.ª... 0.25... línea.
En 4.ª... 0.10...

EL TIEMPO

Redacción, Administración y Litografía
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 de un mes...

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MANANA

Franqueo concertado

Días de FERIA

Por tierras de Sevilla

Las músicas han anunciado que hemos entrado en el periodo oficial de FERIA.

La alegría con que otros años hemos oído este primer aviso de nuestros tradicionales festejos, ha desaparecido por las circunstancias especialísimas que atravesamos.

Y sin embargo es indudable que los festejos, lejos de perjudicar a una población, son fuentes de ingreso para su comercio y para la clase trabajadora.

De ahí que nosotros, aun reconociendo que el ánimo no está para tales expansiones públicas, jamás nos opongamos a ellos.

A la sombra de esas fiestas viven un gran número de familias, a las que sería una verdadera crueldad el impedir esos medios de vida.

Hemos hecho notar en otras ocasiones, que la mayoría de los feriantes son obreros manuales, que durante los ocios que les permite el taller o en las vagas del trabajo, dedican sus esfuerzos a la preparación de los juguetes que después traen a la venta en los días de Feria.

Lo que supone para ellos la supresión de la FERIA es fácil deducirlo con solo observar que con la esperanza de esa venta adquieren al crédito las primeras materias que habrán de abonar hayan o no festejos.

Lo que decimos de esos pequeños industriales puede decirse también de los obreros empleados en la preparación de casetas cines y demás trabajos que la FERIA trae consigo.

Para todos es, pues, fuente de ingresos la feria y nadie se explica que haya quien pueda alegrarse del decaimiento de esta.

Ni aún mirada bajo el supuesto de que nos abaten con la guerra grandes desdichas, cabe laborar por quitarle atractivos.

Cuanto a ella se merme es en daño del interés general de la población, y esto, a nuestro entender, es muy poco de alabar.

Una cosa es que el Gobierno interese que los recursos de los municipios, destinados a festejos se reserven para darles una aplicación tan simpática como la de auxiliar a los obreros, y otra es que la población suprima los medios con que se prepara, como aquí, su vivir del invierno.

No son las ferias en las poblaciones el resultado de la alegría colectiva, sino el centro de la libre concurrencia para la provisión de cosas indispensables en la vida.

No se reducen, pues, a las cuantas casetas que más ó menos adornadas lucen en la feria, sino que en esos días muchos vienen a proveerse de lo que la agricultura o el Comercio ó la Industria necesita, ó a dar salida a aquellas otras cosas que necesitan ser convertidas en dinero.

Una mala FERIA es siempre un castigo para una población; de modo que si para hacerla peor se pusieran esfuerzos por parte de al quien, ese alguien, iría en contra de los intereses de los demás.

Por eso dudamos que haya quien se goce en tan insano placer, y suponemos que no habrá quien voluntariamente le reste su personal concurso.

Y si es que lo hay, con su pan se lo coma, como diría el maestro Ternel, y allá cada cual con su conciencia.

¡Vaya calor!

Con la conocida frase del gracioso personaje de los Alvarez Quintero, sevillanos saladísimos como estas acedunas que me sirven de aperitivo para ingerir una botella de cerveza de la castizamente sevillana Cruz del Campo, he saludado a Sevilla, la patria hermosa de Bécquer, de Murillo, de don Juan Tenorio, de Rodríguez de la Borbolla y de Juanito Belmonte.

Con 45 grados al sol nos recibí Sevilla. Podéis creer que aun tuvimos respiro cuando pusimos nuestros pies, insensibles por una obdada quietud de veintiseis horas largas de camino, pisaron la «candente arena» de la moruna estación sevillana.

¡Qué viaje! Llegamos enteros milagrosamente. Podéis creer que hubo momento en que esperábamos ver alguno de nuestros miembros desprenderse del conglomerado total y correr por el piso del coche convertido en líquido mostoso y burbujeante.

Figuraos un tren lleno de viajeros que atraviesa perezosamente inmensas llanuras, rinchones floridos, montañas que quieren aplastarnos y túneles asfixiantes, enemigo de una temperatura que nos agobia, que nos liquida; y que se detiene cinco minutos, cuando menos, en cada una de las setenta y dos estaciones que encuentra al paso.

El coche lleno totalmente. Una señora inmensa como un cachalote, que duerme apoyada sobre una cesta de viaje; su hija, una niña de tres años que recorre el departamento en todas direcciones pasando sobre las piernas, los hombros y la cabeza de los desgraciados viajeros; dos niñas muy compuestitas que no han variado de posición ni han desplegado sus labios en todo el camino; un teniente de carabinieri bigotudo, que se ha empeñado en convencerse de que Alemania es un país salvaje y que ha concluido quedándose dormido sobre un hombro de Frutos, que bondadoso como siempre, lo ha dejado reposar tres horas largas; ese entusiasta de Belmonte que iba desde Socuellanos a verle torear en Linare;

Y cansados de corretear de una un simpático sevillano que de vez en cuando nos alegraba la vida; Frutos, que se ha aprendido de memoria un número de «La Correspondencia» y se arrancaba los botones del guardapolvo, por hacer algo y yo que me dedique a flirtear con una de las niñas silenciosas hasta que Frutos, con la intención de un Saltillo, tuvo la ocurrencia de preguntarme por mi hija.

Y así hicimos el viaje bajo un sol de justicia, tragando polvo, sudando pez griega y encerrados en aquel coche que tenía «la forma de la tapa de una tumba».

Algunas veces pensaba ya para consolarme, que peor estarán en Lieja; pero hubo momentos en que me sentía Kaiser y hubiera armado una segunda conflagración arrojando gente a la vía.

¡Bendito, oh tú, sol andaluz, que al dejar caer sobre mi lacerado cuerpo en la estación sevillana los rayos que enviabas a la tierra con una fuerza de 45 grados, me pareciste un consuelo!

Al descender del tren Frutos y yo, pesábamos diez kilos menos cada uno.

Bécquer

Hemos visitado a Saltillo conviniendo en ir mañana a elegir los toros. Un ratito de «jindama», ¿Qué vamos a hacerle?

Después de esto, nos hemos echado a la calle. Apesar del viajejico nos sentimos fuertes. Frutos dice que con el sudor se le han ido también veinte años de encima. Hasta se le ha oscurecido el bigote.

Tenemos en nuestras retinas una visión cinematográfica de la bella ciudad.

La Catedral inmensa, la gentilísima Giraldá, el bello Alcázar, el encantador paseo de las Delicias, la hermosa casa de Pilatos, el clásico puente de Triana, la tan sonada torre del Oro, la airosa pasarela, el suntuoso Palacio de San Telmo, la bulliciosa calle de las Sierpes, todo eso ha pasado ante nuestra vista a las pocas horas de hallarnos en Sevilla.

Hemos visto hasta a Emilio Torres, el primero de los Bombas, de quien nos contaron una interesante hazaña hace algún tiempo; hazaña digna de figurar en la hoja de servicios de su paisano el burlador de doña Ana.

Y cansados de corretear de una

a otra parte, hemos venido a descansar en este incomparable y poético Parque de María Luisa.

¡Ah, si nosotros hubiéramos tenido por esa nuestra amada tierra alguna Serenísima Señora que regalara jardines y palacios...! No la hemos tenido y es una pena. Solo podemos disfrutar las obras de nuestros Municipios, que después de todo están bien, pero nada más que para la familia.

Deambulando por entre los árboles gigantescos del hermoso Parque de María Luisa; cruzando aquellos encantadores paseos alfombrados de finísima arena amarillenta; embriagándonos el aroma de aquellos espléndidos maticos de flores; hemos ido a parar a la Glorieta donde los autores de «Malvaloca» levantaron un eterno recuerdo a la memoria del glorioso sevillano Gustavo Adolfo.

El lugar es poético, incomparable: reposa allí el busto del poeta a la sombra de un cedro corpulento; descansan a su espalda las tres mujeres inspiradoras de sus cantos; una deliciosa semioscuridad envuelve el paisaje; sólo turba el silencio el gorjeo de los pájaros; cren las hojas de los árboles y luego de besar la boca del autor de las «Rimas» ruedan por el polvo desechas, como las ilusiones del poeta...

Así anheló descansar Gustavo Adolfo.

Una linda inglesita copia en su álbum algo del monumento de Couflant Valera; nosotros descansamos un rato en aquel sitio de apacible sosiego.

Late allí el espíritu de Bécquer; sin darnos cuenta van muchos labios modulando las estrofas que tejió lá mente soñadora del vate

«Qué importa si agotado su tesoro de asunto falta, enmudeció la lira...»

Pasa ante nosotros una pareja de enamorados. Es ella una sevillana menudita, morena, de rasgados ojos negros. El es fornido, joven, lleno de vida.

Andan lentos y cruzan la Glorieta sin dejar de mirarse.

Arráncase ella del pecho una rosa que lleva prendida y pasa a manos del galán quien, cual glorioso trofeo, la prende en su solapa.

Siguen jugueteando los pájaros sobre las ramas del cedro que dá sombra al poeta; sopla una bri-

sa fresca y perfumada; se oye en el aire «chocar de besos y batir de alas; la tierra se conmueve: ¿qué sucede? es el amor que pasa...»

Las Sierpes

La calle de las Sierpes, la clásica calle sevillana, es algo así como nuestra Platería, pero más larga, más alegre, más lujosa, mejor alumbrada y sobre todo, con muchísimo mejor piso.

En resumidas cuentas, se parece a la Platería en que es estrecha, en los toldos y en la nube de betuneros, vendedores de lotería y periodistas que os cierran el paso ofreciendo sus servicios y sus mercancías.

Los comercios son lujosos, los cafés espléndidos, suntuosísimas las Sociedades particulares.

A todas horas está concurrendísima esta calle situada en el corazón de Sevilla.

Allí hemos visto, a nuestro gusto, y conste que hemos tenido muchísimo, a la mujer sevillana.

Como la madrileña, anda con paso menudito, ligera, erguida.

Las del pueblo, estas mujeres que van sembrando sal y alegría a su paso, se envuelven en pañolones negros de crepón con amplio reborde de flecos que constituyen un verdadero peligro en las apretadas.

Las señoritas atavíanse con sencilla elegancia. No he visto una sola con sombrero.

Estas sevillanitas, llevan airadamente la mantilla negra ó ligera y velitos que se colocan sobre una gran peña y que les sientan a las mil maravillas. ¡Que guapas están!

Las sevillanas hacen honor a su tierra y a una prenda tan española como la mantilla.

Como resaltan sus caritas y como brillan sus hermosos ojos entre los encajes de la mantilla!

Que delicioso será el momento en que las mujeres renuncien al sombrero para siempre y se adornen con la clásica prenda.

No lo sentirán más que los sombrereros; pero los amantes de la belleza y los padres de familia lo celebraremos muchísimo.

Aquello es una continua batalla de flores. Los hombres no dejan pasar una sin su correspondiente piropo. Hasta las feas se llevan el suyo. ¡Se oye cada cosa!

Yo creo que los hermanos Quin-

tero han escrito la mitad de sus sainetes sentados ante la mesa de uno de los cafés de la calle de las Sierpes.

Y se llama a calle de las Sierpes por lo tortuosa, porque las mujeres que por allí pasan ponen a los hombres como a Adán en el momento de coger la manzana; y además, porque hay cada serpiente...

VERETER.

Bolsa de Madrid

La oportuna y patriótica, limitación puesta en las operaciones bur-sátiles, aunque contrarie a algunos que hallan dificultades para vender, por necesitar hacer fondos, mantiene el crédito general, y evita el pánico, que se produce a veces por movimientos nerviosos injustificados. Deben pensar que habría sido para ellos peor que estuviese cerrada la Bolsa.

El Interior, en la sesión del lunes, descendió de 70'50 a 70 por 100, y a este cambio se ha sostenido al contado, haciéndose operaciones por valor de 1.387.000 pesetas.

La misma clase de Deuda bajó de 71 a 70 a fin de mes, negociándose por la cantidad de 1.750.000 pesetas, sobre los 2.300.000.

El Amortizable 5 por 100 sólo un día pudo sostenerse a 91'50, descendiendo después a 90. La cantidad negociada fué de 415.000 pesetas.

El 4 por 100 Amortizable se sostuvo a 83, aunque haciendo transacciones no más que por la insignificante suma de 50.500 pesetas.

Las obligaciones del Tesoro se hicieron al sugestivo cambio de 96 por 100, cediéndose su papel por valor de 46.000 pesetas.

Se explica que sean tan pocos los que se deshagan de ese valor privilegiado, y nos extraña que no aumente la demanda, aunque haya retraimiento del dinero, por la buena colocación que supone dicho papel, supuesto que teniendo un interés de 4 por 100, cotizándose a 96, y siendo reembolsables ó convertibles a la par en 31 de Diciembre, resultará que en cuatro meses puede ganarse un 8 por 100 entre capital é intereses, a cobrar de los dos trimestres: interés muy bonito.

La liquidación de fin de mes puede considerarse ultimada y con más facilidad de lo que se cree; pues aunque hubo temores de que faltase dinero, se encontró, gracias al auxilio que ha prestado el Banco de España, si bien en cantidad poco importante, porque no ha sido indispensable más.

El mercado, como es natural, sigue nervioso, ante los supuestos rumores que se hacen circular: pero no ha perdido su serenidad, ni ha producido, por fortuna, gran efecto la discusión planteada sobre el tema de la neutralidad, entre otras razones, porque nadie ha creído que se pueda quebrantar, dada la firmeza con que la mantiene el Gobierno, al que apoya la mayoría del país.

El incidente que provocó un error de comercio en el salón de la Bolsa, ofreciendo Azucareras preferentes a 25 por 100, lo cual hizo salir dinero a 29, fué cortado enérgica y oportunamente por el síndico, dejando de publicar la operación, por estar hecha fuera del parquet, lo cual se halla prohibido, y disolviendo el corro. Y no se ha vuelto a repetir el caso.

-Os prohibo que me hablois de eso, Magdalena.

-Señora, mi querida señora, aunque me arrojarais...

-Os arrojaré, Magdalena.

-Aunque así sea, cumplí con mi deber respecto de vos, a flora Princesa. ¿No queréis encontrar a vuestra hija?

La Princesa, temblorosa y pálida, puso sus dos manos sobre los brazos del anciano.

Se incorporó un poco y en este movimiento cayó al suelo su pañuelo. Magdalena se bajó para recogerlo. En el bolsillo de su delantal sonó dinero. La Princesa fijó en ella su mirada fría.

-¿Teneis oro? -murmuró.

Con un movimiento que no correspondía a su educación, a su nacimiento ni a un alto carácter, metió la mano en el bolsillo de Magdalena. Quería a toda costa saberlo.

La camarera juntó las manos y cayó a sus pies de rodillas, anegada en lágrimas. La Princesa sacó diez ó doce onzas españolas.

-El Príncipe de Gutzgaga acaba de llegar de España -dijo.

-Señora -contestó Magdalena, -mi Carlitos

Todos eran personajes graves y de alta jerarquía social.

El señor Lamoignon, el Canciller d'Aguesseau, el Cardenal de Bissey, los Duques de Foix y de Montmorency-Luxemburgo, el Príncipe de de Monaca, el Duque Valentinois y otros muchos, que aprovechando la oportunidad del consejo de familia de que eran miembros, iban antes a ofrecer a la Princesa sus respetos.

Pretendieron conocer la situación de la Princesa respecto de su marido y si tenía alguna queja que manifestarles. La Princesa se negó a recibirles.

Solo recibió al viejo Cardenal de Bissey que iba en representación del Regente Felipe de Orleans, mandando para decir a su noble prima que el recuerdo del Peveré vivía en su corazón siempre y que cuanto pudiese hacer en favor de su vida lo haría sin vacilar.

-Hablad, señoras, -concluyó el anciano Cardenal, -el Regente se halla dispuesto a servirlos. ¿Qué queréis?

-Na desso nada -respondió Aurora de Cay-lus.

El Cardenal pretendió sondearla y provocó sus confidencias ó sus quejas. Todo en balde. La Princesa guardó un tenaz silencio. El Car-

CONFLICTO GRAVISIMO LA GUERRA EN EUROPA

(Conferencias hasta las cuatro de la madrugada)

Algunos datos acerca de Berlín

La capital del imperio alemán tiene actualmente cerca de dos millones cien mil habitantes. En esta cifra no están comprendidos Chertolomburgo, Rixlorf, Wilmersdorf y otros puntos próximos a la capital, que completan la metrópoli, pero que se hallan administrados por municipios independientes.

Los tranvías eléctricos de Berlín pasan por ellas. Con sus suburbios, Berlín cuenta con más de tres millones de habitantes. Para dar una idea del desarrollo de esta ciudad, basta decir que algunos solares que hace quince años se vendieron por 10 marcos se cotizan hoy a 300 francos el metro.

En la Frischerstrasse, vale el metro de terreno de 3.700 a 5.000 francos. El valor del terreno acusa la fiebre de prosperidad de esta gran metrópoli.

En 1890, el Gobierno prusiano propuso a la municipalidad de Berlín la fusión con ella de todas las municipalidades suburbanas. Berlín no quiso aceptar la incorporación de las municipalidades pobres y el Gobierno le condenó a no verificar jamás la incorporación de ninguno de sus suburbios.

El presupuesto municipal de Berlín se eleva a la cifra de trescientos cincuenta millones de marcos.

El burgomaestre de la ciudad obra en concepto de gastos de representación la suma de 45.000 francos.

La vida municipal en Berlín, como todas las grandes ciudades de Alemania, es muy intensa.

A cada instante se verifican importantes cambios en la organización de los servicios públicos.

Entre los más grandes proyectos en estudio, así por el Parlamento como por la municipalidad de Berlín, está la construcción del gran canal que une esta ciudad con Stettin y con el que Berlín quedará convertido en puerto de mar.

Dos puertos se hallan en proyecto: uno al Norte y otro al Este de la ciudad, con grandes muelles y desembarcaderos.

La población de los barrios obreros de Berlín ascienden a 750.000 habitantes.

Los inmuebles son de aspecto poco lujoso, pero las casas y las calles se hallan extremadamente limpias. Los obreros y los niños que circulan por los barrios, pobres se hallan tan limpios, que parece imposible creer que Berlín sea una ciudad de la importancia industrial de Manchester.

Una de las casas características de los barrios obreros berlineses es la llamada la "Magershoff". Pertenece a un sólo propietario y en ella se albergan, próximamente 3.000 obreros.

Comprende unos 800 departamentos. Dentro de esta ciudad, que forma este edificio, los habitantes viven en la mayor armonía.

En su interior hay teatro, cinematógrafo, bares y jardines. Para dar una idea de lo que son los alquileres en Berlín, anotaremos estas cifras:

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

En la "Magershoff", un cuarto y una cocina se alquila por 300 francos mensuales.

Alemanes y franceses

Victoria alemana. — Bajadas de los aliados. — Retiradas desastrosas.

Continúa el avance de los alemanes.

Los telegramas de última hora confirman que los alemanes lograron rebasar la segunda línea después de un combate encarnizado y violento.

La resistencia encontrada en Laferre fué verdaderamente desesperada.

Los aliados tuvieron más de cuarenta mil bajas.

Toda la zona comprendida entre Laferre, Lahon y Reims está materialmente sembrada de cadáveres de los aliados.

Al emprender estos la retirada huyendo de la artillería alemana hicieron con tal desorden que ocasionaron ellos mismos numerosas bajas.

La noticia en París. — En París la noticia de haber rebasado los alemanes la segunda línea y hallarse a corta distancia de la capital ha producido una impresión enorme.

Están llegando numerosos contingentes de tropas que vienen a preparar la defensa de la capital.

El desaliento cunde suponiéndose que esta última resistencia será también vencida como lo ha sido la segunda línea.

La marcha del Gobierno. — Supónese que están ultimándose los detalles para la marcha del Gobierno a Burdeos.

La Prensa justifica la necesidad de la traslación de la capital a dicha población para dar más tiempo a que los rusos puedan desarrollar su plan militar cayendo sobre Berlín y tomando la revancha de las derrotas francesas.

La nota oficial. — El ministro de la Guerra ha facilitado un extenso parte sobre la situación de los ejércitos aliados en el territorio francés.

Dice la nota que en los Vosgos y en Lorena el ejército francés toma la ofensiva siendo derrotados por los alemanes que a su vez se convirtieron en ofensores obligando a replegarse a nuestras tropas.

En la Nebourg nuestras tropas se rehicieron logrando constituirse en seria defensa entre los Vosgos franceses y Nancy.

Aquí los alemanes fueron duramente rechazados teniendo que retirarse con grandes pérdidas.

Por este lado el avance francés se desmorona lentamente.

En la región de Metz, Tour y Belford la situación no ha variado.

En la región del Mouse las tropas francesas iniciaron un ataque por Macieres obligando a las tropas alemanas a replegarse.

Rehecho el enemigo atacó en toda la línea derrotando a nuestro ejército que tuvo que replegarse abandonando Cambray, Peronne y San Quintin.

Termina la nota concretando la situación diciendo que la izquierda de los ejércitos aliados ha tenido que retirarse de la segunda línea de defensa después del desastre sufrido.

Visitando las posiciones. — El ministro de la Guerra y el Gobernador de París han visitado las posiciones fortificadas en las afueras de París y los trabajos de defensa para resistir la invasión alemana.

Diputado muerto en campaña. — El ministro de la Guerra ha confirmado que en el combate de Lunéville murió el diputado González que era subteniente de la reserva.

Los ferrocarriles belgas. — Por las líneas francesas están circulando 500 locomotoras y diez mil vagones que han sido enviados desde Bélgica para evitar que caigan en poder de los alemanes.

Cañonero. — De la costa norte de Francia telegrafían que se oye un violento tiroteo en el Canal del Norte y de la Mancha.

Supónese un encuentro entre las escuadras aliadas y la alemana.

De Berlín. — Esta confirmado que han salido de Bélgica 160 trenes llenos de soldados alemanes, llevando la misión de impedir el avance de las tropas rusas.

La noticia de los últimos combates en esta capital ha producido extraordinario júbilo.

Confírmase en que muy en breve París estará en poder de los alemanes.

En cuanto a la rendición de Kenisverg le juegan de todo punto imposible.

Las condiciones de defensa se han enviado mayores refuerzos que evitarán el triunfo de los rusos.

De Lisboa. — Se encuentran fondeados en el puerto de Lisboa 37 buques mercantes de las naciones en lucha que allí se han amparado acogidos a la neutralidad.

De Roma. — Reunión del Cónclave. — A las cinco de la tarde estaban reunidos en el Vaticano, todos los Purpurados.

Las acciones del Banco de España se mantuvieron a 128 no transmutándose más que por un importe nominal de 11000 pesetas, prueba de que no se ofrece tan privilegiado papel, pensando que siempre que sufre crisis el país, el Banco gana.

Aún fue menor la cantidad negociada de acciones de Tabacos 2.500 pesetas nominales, por lo que no tiene importancia alguna la baja de cinco puntos que resulta de la cotización comparada en la semana.

Para el cambio internacional siguen sin negociarse giros y cheques. Sólo se opera en billetes del Banco de Francia, que se pagan a 98 pesetas los cien francos, y en libras esterlinas, a razón de 25 pesetas cada una.

Estos cambios se registraron en cantidades relativamente pequeñas.

Defunción y entierro

Con sentimiento hemos sabido que ha dejado de existir la señora doña Herminia Juan Saura, esposa de nuestro buen amigo D. Alfredo Hernández.

Los desvelos de la Ciencia y el diligente cuidado de los suyos han sido insuficientes para defender su vida, herida de muerte desde el día en que tuvo que guardar cama.

Muy joven y cuando parecía sonreírse todo en su derredor, ha bajado al sepulcro dejando en el mayor desconsuelo a su esposo y a su hijo, huérfano del cariño más necesario en la vida.

Al conocerse la noticia, por la casa de los señores de Hernández desfilaron sus numerosas amistades asociándose al inmenso sentir que con éste motivo les aflige.

El entierro verificado en la iglesia parroquial de San Lorenzo en la tarde de ayer fué una manifestación de duelo en la que han formado individuos de todas las clases sociales que han acudido a rendir este último tributo a la memoria de la finada y de simpatía a la familia por la irremparable pérdida que les aflige.

Reciba el afligido esposo, madre y demás familia el testimonio de nuestro pésame, más sentido de sendos las fuerzas necesarias para sobrellevar su desgracia.

Desde Molina

Carretera terminada

Se ha terminado de construir la carretera de esta villa a la de Alguazas, y siendo tan necesaria y precisa la circulación por tan importante vía de comunicación, los pueblos interesados esperan con confianza de la muy digna Jefatura de Obras públicas de la provincia, disponga lo conveniente a fin de que lo antes posible se abra al servicio público tan útil carretera; pues el contratista prohíbe el paso por la misma de carruajes y caballerías y esta determinación viene produciendo las consiguientes quejas de ambos vecindarios, por los perjuicios que les ocasiona.

En favor de los repatriados

Nuestra digna autoridad local hace público al vecindario por medio de bandos: Que para cumplir órdenes de la Superioridad se interesa de los repatriados con motivo de la guerra, se presenten en esta alcaldía para facilitar ciertos antecedentes estadísticos que puedan servir de base, en caso necesario, para proporcionarles trabajo u ocupación adecuada y para disfrutar los socorros que se conceden con cargo a la suscripción nacional iniciada por S. M. la Reina Victoria.

Cobranza de Consumos

Según edictos de esta alcaldía durante todo el mes de Septiembre próximo y horas de las ocho a las catorce, tendrá lugar la cobranza voluntaria de los trimestres 3.º y 4.º del reparto de Consumos del extrarradio de esta villa y año de 1913, en la oficina de la administración del impuesto, calle de Cánovas del Castillo, núm. 105, y transcurrido el día 30 del referido mes sin realizar el pago, incurrirán los contribuyentes morosos en los apremios de instrucción.

Corresponsal.

denal la dejó creyendo que en realidad estaba medio loca. La conducta de Gonzaga le pareció digna de todo encomio.

Acababa de salir el Cardenal cuando nosotros encontramos a la Princesa en su oratorio.

Estaba inmóvil y silenciosa, según su costumbre. Sus ojos fijos no reflejaban ningún pensamiento. Habiérase dicho al contemplarla que era una estatua de mármol.

Magdalena Giraud atravesó la estancia sin que ella lo notase.

Se aproximó al reclinatorio que estaba cerca de la Princesa y dejó el libro de misa oculto bajo un manto.

Buena se colocó detrás de la señora, con los brazos cruzados sobre el pecho para esperar órdenes.

La Princesa volvió la cabeza y mirándole a la dijo:

—¿De dónde vendes, Magdalena?

—De mi cuarto.

La Princesa bajó los ojos. Hacia un momento que acababa de levantarse para despedir al Cardenal y había visto a Magdalena en el jardín.

Esto era bastante para despertar sus sospechas y la desconfianza de la viuda de Nevere.

Magdalena, que sentía una respetuosa y sincera piedad por su señora, no se atrevía a hablar francamente.

—¿Si la señora Princesa me permitiese decirle una cosa?—dijo la viuda.

Autora de Orylus sonrió amargamente y pensó:

—¡He aquí otra a quien se paga por mentir!

¡Pero estaba equivocada! La desconfianza la hacía injusta con su fiel camarera.

—Hablad—añadió en voz alta.

—Señora Princesa, tengo un hijo, que es mi vida. Daría cuanto poseo, excepto mi hijo, porque fuereis tan dichosa madre como yo.

La señora de Nevere nada contestó.

—Soy pobre—prosiguió Magdalena,—y necesito de la más necesario. ¡Qué no haría yo, pues, para pagar a la señora Princesa todo lo que por mí hace!

—¿Necesitais algo, Magdalena?

—¡No, no; nada! Se trata de vos. Es tribunal de familia...

Los efectos de la guerra

En Lorquí

Crisis obrera

La crisis obrera que en muchos puntos se deja sentir por efecto de las actuales circunstancias, ha llegado a este tranquilo pueblo.

En la mañana de hoy se ha organizado una manifestación pública que pacíficamente ha recorrido las calles de la población, acudiendo a la Alcaldía en súplica de trabajo, toda vez que los propietarios no lo dan por tener salida los frutos de esta época base principal de la riqueza de este pueblo, faltándoles lo más necesario para la vida, por no encontrar crédito en los comercios, cuyos dueños no pueden tampoco hacer las compras mas que al contado.

El señor Alcalde les interesó que se disolvieran, prometiéndoles que empezaría enseguida las gestiones para conseguir la construcción inmediata del camino vecinal desde Archena a Lorquí al Kilómetro 131 de la carretera de Albacete a Cartagena que es el único medio de remediar de momento este mal que se cierne sobre este pueblo.

Nos consta que el señor Alcalde está ya haciendo las gestiones necesarias.

30 8 1914.

Notas políticas

Sanchez Guerra

1.—A las 11'15 n.

Dirigióse desde la estación al ministerio de la Gobernación el señor Sanchez Guerra.

Recibió a los periodistas mostrándose muy extrañado de que la prensa le haya atribuido ciertas declaraciones que él no ha podido hacer.

Negó que él hubiese hablado y mucho menos que él hubiera atribuido a Inglaterra el propósito de pedir la paz.

Esos asuntos que entrañan extraordinaria gravedad no pueden tratarse con ligereza.

Rogó a la prensa que desmintiera semejante noticia.

Consejo de ministros

A las once y media se ha celebrado en Gobernación el Consejo de ministros.

Dato dijo a la entrada que nada importante había tratado con el rey.

Este se quedará en Madrid.

Se irá a San Sebastián a recoger a la familia.

Bugallal dijo que llevaba un expediente de fijación de capitales por lo que tributarán las sociedades extranjeras y reparto de contribuciones de algunos pueblos.

Añadió que en Consejo se tratará el pleito surgido entre los pueblos de Ayamonte e isla Cristina sintiendo contraposición de intereses entre ambos pueblos.

Los demás ministros nada importante dijeron.

Únicamente el de la Guerra manifestó que en Marruecos no existía novedad.

La nota oficial

A la una y media continuó el Consejo de ministros.

Recibieron a los periodistas Sanchez Guerra y Dato.

Sanchez Guerra facilitó el telegrama que él había enviado desde San Sebastián desmintiendo las declaraciones que se le atribuyen.

Dato dió cuenta de las noticias relativas de la guerra y la conferencia que sostuvo con el rey.

También expuso las conferencias habidas con el ministro de Estado y los informes que este le facilitó sobre el conflicto europeo.

Examinaron la situación económica y las afirmaciones que contienen las afirmaciones de los catalanes.

Bugallal dió cuenta de sus gestiones acerca del Banco de España.

Estudióse la combinación de un servicio correo diario entre España e Inglaterra.

Los vapores saldrán de Bilbao a Liverpool dedicándolo al transporte de mercancías, comunicaciones postales y giros para beneficiar al comercio respondiendo así a los deseos de la Cámara de Comercio de España en Londres.

Ugarte fué el encargado de establecer el servicio.

Despacháronse también expediente de interés local.

Sobre el viaje de Levroux

Los periodistas preguntaron a los señores Dato y Sanchez Guerra si sabían algo sobre el viaje de Levroux y Emiliano Iglesias a París y si era cierto que este viaje estaba relacionado con determinadas campañas que se han hecho en la prensa.

Uno y otro dijeron que nada sabían.

Romanones visitado

Por el domicilio de Romanones están desfilando numerosos amigos políticos.

Trátase de conocer el criterio que el partido liberal sustenta en las cuestiones importantísimas que se están ventilando en estos días.

Entre los que conferenciaron más detenidamente figuran Luque y Villanueva.

Despacho de las mercancías alemanas

El ministro de Estado ha conseguido que la dirección de Aduanas de Francia autorice el despacho de las mercancías alemanas que estaban destinadas a España y detenidas en Hendaya y Cervere.

Sobre los giros en Londres

La Cámara de Comercio de España en Londres ha conseguido que se encargue la agencia que en aquella capital tiene el Banco de España de hacer los cobros y pagos en todas las plazas por cuenta de los Bancos y comerciantes que allí lo soliciten.

Los diputados sevillanos

Al Presidente del Consejo le han visitado los diputados por Sevilla, quienes le hablaron de asuntos relacionados con aquella región y sobre todo del conflicto de las harinas.

Pidiendo víveres

El Gobernador general de Fernando Pío, ha telegrafiado al ministro de Estado pidiéndole el inmediato envío a aquella colonia de arroz y víveres.

Llegada del rey

(Por telégrafo)

1.—A las 11'15 n.

Acompañado de Sanchez Guerra llegó el rey a Madrid.

Esperaban en la estación al monarca el Presidente, los ministros y alto personal.

El rey conversó brevemente con ellos marchando en automóvil desde la estación a Palacio.

Despachando con el rey

Dato estuvo en Palacio despachando con el rey.

Le informó sobre las noticias que tenía de la guerra y sobre los asuntos posteriores al último Consejo.

Las bombas en París

(Por Telégrafo)

1.—A las 11'15 n.

Otra vez ha aparecido sobre París un biplano alemán que arrojó una bomba que no ocasionó daños por haber caído en el Sena.

DE SEVILLA

Discusión de Frutos y Reverte.—Apuestas.

Continúan los compañeros Frutos y Reverte en la capital andaluza.

Uno y otro han realizado proezas con motivo de su visita a la ganadería, sólo que, según nuestras noticias, reclamaron asistencia facultativa por la blandura de las sillas de las caballerías.

Y eso que el amigo Frutos, por no perder sus aficiones, demostradas en San Pedro del Pinatar, hizo su viaje en burra.

Para evitar discusiones sobre la lámina y las condiciones de lidia de las reses elegidas, se han provisto de acta notarial que exhibirán el día del desencajonamiento.

Hay un negro bragao elegido por Frutos que al verlo encerrar, numerosos aficionados sevillanos se disponen a trasladarse a Murcia con el sólo objeto de ver su comportamiento en el ruedo.

Contra ese monumento saltillero el compañero Reverte trae un negro zaino sobre el cual admite posturas de tres contra uno como en las riñas de gallos.

El encierro

En la tarde de ayer estuvieron los compañeros en el encerradero de Santera, a tres leguas de Sevilla, presenciando el encierro de los seis caracoles, que van a meter más ruido que los de la huerta.

El acto verificóse sin más incidentes que la discusión perpétua de los compañeros sobre las condiciones de sus elegidos.

Un gentío inmenso presenció el encierro, aplaudiendo entusiasmado la lámina y hechuras de los seis saltillos.

En el mixto de anoche salieron para Murcia llegando a esta seguramente el jueves.

Frutos quería traerse su toro del ramal, pero desistió de hacerlo en vista de lo largo del viaje.

Andando por la feria

Conste que hubo luz, y luz con profusión.

Oreíamos que la desaparición de los cines retiraría la gente pero sufrimos una equivocación.

La noche se presentó algo calurosa, y de ahí que el público buscara el arenal para gozar el poquísimo fresco que hizo.

Hasta bien entrada la noche duró la animación.

La banda de música de la Casa de la Misericordia fué la encargada de amenizar la velada, y lo hizo ganándose abundantes aplausos.

Las casetas estuvieron en su mayoría abiertas, y las pocas que permanecieron cerradas son de las que solo abren en los días de la mayor concurrencia, ó sea en los días próximos al de la Virgen.

Por dentro de la glorietta discurre un gentío, lo cual alegraría al amigo Olacón, que como es sabido pone todo su empeño en que la gente entre dentro del paseo y se siente.

Alrededor de la Glorietta y muy especialmente por el lado de las casetas también hubo numerosa concurrencia.

El primer día fué, pues, de bastante animación, y sin incidentes.

LA AVIACION

Reina gran animación para este festejo a juzgar por lo que va recaudado.

E Presidente señor Cardona en quien está depositada la confianza del público, no cesa un momento de trabajar, mostrándose animado á que este año sea un festejo que no tenga que desear al mismo, celebrado anteriormente.

La recaudación va muy lucida, dando con esto Murcia, muestra, de que es partidaria de los festejos de novedad.

Los días que volará el aviador contratado serán el 11 y el 12, el cual en el campo de aviación hará vuelos cabeza abajo nunca vistos en esta región.

Unión Mercantil e Industrial

Asamblea

Se cita a la Asamblea que hoy miércoles a las 3 y media se celebrará en el local de esta Sociedad a los señores dueños de cafés, casas de comestibles y tabernas, para tomar acuerdos definitivos sobre el impuesto de alcoholes que hay que satisfacer al Ayuntamiento.—El Secretario,

Lotería Nacional

Sorteo verificado el día 1 de Septiembre del 1914

Premios mayores

Con 100.000 pesetas

2.207 Málaga

Con 60.000 pesetas

1.369 Madrid

Con 20.000 pesetas

21.720 Sevilla

Con 1.500 pesetas

13.800.—24.942.—26.186.

—2.039.—9.834.—32.354.

—23.231.—18.396.—13.318.

—852.—14.363.—34.872.

—33.391.—29.497.—29.000.

—11.036.—32.026.—13.986.

—3.009.—24.193 Murcia.

Con 300 pesetas

Decena

Centena

Mil

Diez mil

Cincuenta mil

Cien mil

Quince mil

Veinte mil

Veinticinco mil

Veintiocho mil

Veintinueve mil

Treinta mil

Treinta y uno mil

Treinta y dos mil

Treinta y tres mil

Treinta y cuatro mil

Treinta y cinco mil

Treinta y seis mil

Treinta y siete mil

Treinta y ocho mil

Treinta y nueve mil

Cuarenta mil

Cuarenta y uno mil

Cuarenta y dos mil

Cuarenta y tres mil

Cuarenta y cuatro mil

Cuarenta y cinco mil

Cuarenta y seis mil

Cuarenta y siete mil

Cuarenta y ocho mil

Treinta y cuatro mil

104 170 931 699 335 528 467

491 875 242 786 643 680 550

711 492 901 996 045 173 400

740 793 490 988 414 989 495

625 690 887 310 181 287 277

821 776 869 275

NOTICIAS

Glorieta

Durante la feria oficial las sillas de primera fila que no estén abonadas su precio diario será el de veinte céntimos.

Academia Sanchez Benito

Preparación para Ayudantes y Sobrestantes de Obras Públicas, Academias militares y demás carreras especiales.—Plano de San Francisco, 7, 3.º 30—1

Hombre ahogado

En la laguna denominada «El Toray», en término de Lorca ha perecido ahogado el vecino de Velez Blanco Antonio Iglesias González.

El juzgado se personó en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver.

Detenido

Ha sido detenido Angel Gallego Ortega por vender participaciones falsas de la loteria nacional.

El juzgado se ordenando el levantamiento del cadáver.

Usufructos

Compra y préstamos en valores y tierras de riego.—Razón,Zoco.

Obras públicas

D. José Martinez Reyes presenta instancia solicitando ingreso de peón caminero.

—El alcalde de Yecla remite instancia pidiendo la suspensión del procedimiento incoado con motivo de deficiencias surgidas entre el heredamiento principal de San Isidro.

Citación

El Juzgado de Mula dicta cédula de citación llamando a Ramón López García.

Pereat.

Estos polvos insecticidas, son hasta el día los más eficaces para evitar la nube de mosquitos y moscas que nos agobia; los destruye radicalmente como tambien para las cucarachas, hormigas, piojos, chinches y pulgas, y toda clase de insectos.

El PEREAT es completamente inofensivo, se usa con las mismas manos y el precio del bote metálico es de 60 céntimos. Se vende en el BAZAR MURCIANO, en Murcia y Cartagena.

De regreso

De Balsicas, don José Selgas.

De Librilla, don Prudencio Soler.

De Torreveja, don Mariano Perez, don Francisco Ayuso y don Juan Piñuela.

De Baños y Mendigos, don José María Egga.

De Lobosillo, don Patricio Seiquer.

De Santa Pola, don Antonio Garcia Morell.

ALMONEDA.—D. varios muebles de oficina y otros. Razón: Sagunto, 13, Estanco. 10—9

Mejorado

De la enfermedad que le ha retenido en cama algunos días se encuentra bastante mejorado el estudioso joven don Angel Guirao Almansa, hijo de nuestro distinguido amigo el diputado a Cortes por Murcia, don Angel Guirao.

Celebramos esta mejoría, felicitando tanto al simpático enfermo, como a sus cariñosos padres, que con esto han recobrado la tranquilidad perdida, y le deseamos a la vez un pronto restablecimiento.

BOLETIN RELIGIOSO

SEPTIEMBRE 1914

MIÉRCOLES II

Sau Antolia mr. y Santa Máxi ma.

VELA Y ALUMBRADO

Día 2.—En San Antolin por don José Navarro Alarcón, esposa e hijos difuntos.

Día 3.—En Ospachiana por don Antonio Ocaña y Teresa y don Ja mila Torres, consortes.

GARAGE INTERNACIONAL DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adalid, 17 y Platería 72.--ALICANTE: San Fernando, 50

Estas alas, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas, Stock Michelin, Cárnicas y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recaudación, Herramientas de todas clases, Gasolina, Grasas y Aceites, Motores de Gasolina, Patrón y Benicena para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocera, Talabartería y Pintura.

DIRECTOR TECNICO: DON JOSE PASCUAL DEL RIQUELME

FABRICA DE ANISADOS, LICORES Y JARABES

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bernal é Hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Fidarse catálogos.--Palmeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras

La Hidráulica Murciana

GRAN FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS Y ALMACEN DE CEMENTOS

LEONIS y toda clase de materiales de construcción de

Juan Bernal Gonzalez

Palmar Sucesor de Juan Bernal é Hijo Depósito y oficina, 32 MURCIA

Completo y variado catálogo.--Géneros garantizados.--Premiados en varias Exposiciones con Medalla de oro

Jabón Gillette

para afeitarse, higiénicamente preparado, dá gran espuma, de perfume fino y lujosamente envasado en tubo de metal; su poco volumen facilita llevarlo en viaje y su precio tan reducido 1'50 pesetas en el Bazar Murciano,

Thermos Para la conservación de los líquidos fríos ó calientes durante 48 horas. Bazar Murciano.

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

DE MIGUEL ZAPATA

Ingeniero-Director
D. Felipe López Morales

Nuevo Párrafo de construcciones y reparaciones eléctricas.--Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANN SVENSKA.--Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de Fundición.--Calderería y Maquinaria para toda clase de trabajos.--Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

La Unión -- Cartagena

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2 de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 21 y de Montevideo el 3, directamente para Canarias, Cádiz y Barcelona. Combinación para transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 21, de Málaga el 25, de Cádiz el 29 y de Oudis el 30, directamente para New-York, Habana y Veraoarus y Puerto Méjico. Regreso de Veraoarus el 27 y de la Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico con transbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico con transbordo en Veraoarus.

Línea de Ouba y Méjico

Servicio mensual á Habana, Veraoarus y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Jorua el 21, directamente para Habana, Veraoarus y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veraoarus el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costaferre y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Olombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativo), Habana, Veraoarus, Linares y Oudis, de donde salen los vapores el 19 de cada mes para Sabánilla, Ciénaga, Puerto Cabello, La Guayra, Ponce, San Juan de Puerto Rico, Caguas, Cádiz, Baeza, Linares, Marbella, Génova. Se admite pasaje y carga para Veraoarus y Tampico, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conoimientos directos. También carga para Puerto Barrios y Cartagena de Indias con transbordo en Colón, para Maracaibo y Coro, con transbordo en Caracas para Cumana, Carapano y Trinidad, con transbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas

Tres viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, á sea: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre, directamente para Port-Bell, Suva, Colombo, Singapur, Manila y Mánila. Salidas de Mánila cada cuatro meses, á sea: 27 Enero, 24 Febrero, 24 Marzo, 21 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1 y 29 Diciembre, directamente para Singapur, demás escalas intermedias que á la ida hacen Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Poo

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tanager, Ombakona, Masagón, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la Costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península Indica en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato amable, como ha acreditado en su dilatado servicio.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Para rebajas á familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar á pasajeros, dirigirse á las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.--La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios comerciales.--La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los muestreros que se sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta como ensayo, deseen hacer los exportadores.

SERVICIO ESPECIAL

Línea Brasil Plata

Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander el 18, de Gijón, Coruña el 18 de Vigo el 19, de Lisboa el 21, de Cádiz el 23, directo para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 18 para Montevideo Santos, Rio Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida, vuelta y también por los convencionales para camarotes de lujo.

La metalúrgica del Segura

José A. G. Caballero

TALLER DE FUNDICION Y MAQUINARIA, especialidad en molinería y agricultura, Equipos y tubería para la perforación de pozos artesanos Florida Blanca, 67.--MURCIA

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Almacén de cemento y demás materiales de construcción De Juan Beltrán Plaza de Gonzalez-Condé, n.º 3, MURCIA

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de Empresas autorizadas por R.O. del Ministerio de Fomento de fecha 9 de Julio de 1909.

Balanco de 1912

Garantías		Pras.	Ots.
CAPITAL SOCIAL			
Suscrito	5.000.000		
Desembolsado	1.800.000		
Reservas			
Estatuaria	1.000.000		
Técnicas y de garantía	1.431.786'38		
Primas del último ejercicio	2.812.593'35		
Siniestros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1912	16.073.339'201		

PALACIO HOTEL MURIA

DIRECTOR PROPIETARIO José Bonache

Lujosas habitaciones y cuartos de baño Comedores con mesitas independientes

El nuevo edificio de este hermoso establecimiento, con el fin de facilitar al público murciano la mayor comodidad y economía durante la temporada de verano, ha establecido las siguientes clases de abonos por cuartos.

- 1.º Abono de 30 cuartos á 45 pesetas
- 2.º id. de 30 id. á 60 id.
- 3.º id. de 30 id. á 75 id.

El abonado á cualquiera de estas tres clases tendrá derecho: 1.º Tras ar comprar cuantos pasadías desee, á cortar un cupón por cuartos; 2.º A utilizar el abono en cualquier día del año.--Todo abonado que antes del 1.º de Septiembre tomare, un segundo abono de los de 45 pesetas, tendrá derecho á que se le regale á la entrada para los Toros de Feria. El que tome el segundo abono de 60 pesetas disfrutará del mismo regalo mas una merienda para los Toros. El que tome el segundo abono de los de 75 pesetas, tendrá el regalo de dos entradas para la referida corrida.

Este servicio ha quedado establecido en los comedores del Palacio Hotel, teniendo además un pequeño servicio de Café y Restaurant para los señores que no tengan necesidad de abono.

NOTA.--Habiéndose quedado el edificio de este Hotel, con el Restaurant del Obispo de Cádiz, para el uso de los señores que deseen utilizar en los dos establecimientos.

MAQUINAS

de COSE, BORDAR y de hacer GENEROS de PUNTO

EMPEÑANZA GRATIS y A DOMICILIO

Camas de hierro y de madera. Muebles de todas clases

BICICLETAS

Naumann-Germania

Máquinas de escribir "ERIKA,, ó "IDEAL,, :

APARATOS DISCOS

Taller de reparaciones

PABLO MARTINEZ Gramophone

SAGASTA 32, 34 y 36.

URALITA ROVIRALTA

Amlanto y cemento en placas fuertemente comprimidos

Producto de utilísima aplicación para tejados y revestimiento de paramentos y cielos rasos en los edificios, Impermeable, incombustible, refractario al calor y la electricidad. De gran efecto para el decorado de las fachadas. Depósito único para las provincias de Murcia, Albacete y Almería. Camilo Perez Lurbe--CARTAGENA

¿REUMÁTICOS?

si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad

Bálsamo Victoria

que á base de Mentos, Mentol, Alesanfor, Capsicina y Saliolato de Metilo, elabora la Farmacia Central de la Victoria.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y se cubren con una bayeta ó franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio: 2 pesetas. Depositaria en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer.

FUMADORES

¡HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el estorzo gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.

Lo fumaa á diario los principales médicos de la Corte y provincias. Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta. Depositario en Murcia: Don Antonio Ruiz Selquer.

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

CAPITAL: 25 MILLONES DE PESETAS

Fábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa.

Gran Premio: Exposición Universal de Lieja 1905

Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905

Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1909

PRODUCTOS QUIMICOS: Superfosfatos.--Nitrato de sosa.--Seda de potasa.--Sulfato de amoníaco.--Sulfato de sosa.--Glicerina.--Acido sulfúrico anhidro.--Acido sulfúrico ordinario.--Acido nítrico.--Acido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados á todos los terrenos

Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agrónomo importantísimo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

Excmo. Dr. D. Luis Grandean

Aviso importante.--Pedid á la Sociedad la Guía práctica especial para todo las muestras de las tierras, y remitid estas con anticipación para sus análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas. Dirigirse á la

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO

VILLANUEVA, 11, MADRID

Dirección postal: Apartado, num. 340.--Dirección telegráfica y telefónica

MADRID

¿QUIERE V. VERANEAR MUY ECONOMICA MENTE?

Problema resuelto

Con solo un gasto de 20 céntimos diarios puede V. pasar el verano sin sufrir las molestias que ocasiona el calor. ¿COMO?

adquiriendo un ventilador de una marca acreditada que le proporcionará

BRUGAROLAS Y COMPAÑIA SOCIEDAD, NUM. 10.--MURCIA Casa fundada en 1890

Liquido TORRAS de plantas sin olor, es el quita manchas verdadero, aun siendo difíciles.--Exclusividad del Bazar Murciano.--Precio 1'50 pesetas frasco de un cuarto de litro.

Abanicos. Preciosas con ciones en papeles, últimas novedades en abanicos de fantasía y para la Continúa. Especiales para la venta, en Bazar Murciano.